



# 第25回東京美唄会

平成二十一年一月一十一日(日)開催

## 毎年懐かしく幸せな声が聞ける!!



平成二十一年一月二十二日午後  
時、中野サンプラザにて第二十五回  
東京美唄会総会・懇親会が盛大に  
開催されました。

当日は天候にも恵まれてご来賓  
および会員百三十名が一年ぶりに旧  
会頭をはじめ多数の関係者の皆様  
方に出席をいただきました。紙上  
をお借りして役員幹事一同より厚く  
お礼申し上げます。

地元美唄から桜井市長、内馬場  
副議長(現議長)、岸本商工会議所  
会頭をはじめ多数の関係者の皆様  
をお借りして役員幹事一同より厚く  
お礼申し上げます。

総会は議事①平成二十一年度の事

業と決算②平成二十一年度の計画  
予算案を提示し、満場一致で可決承  
認されました。

つづいて飯尾会長の挨拶後、懇親  
会へと移り桜井市長から美唄市政  
の近況報告のご挨拶をいただいたあ  
と内馬場副議長(現議長)の乾杯の  
音頭で賑やかに懇親会食となりま  
した。

その後恒例の大抽選会とつづき、  
おなじみの山谷奈央さんの熱唱に  
聞き惚れ、最後に万歳三唱で、また  
来年も元気で再会することを約束  
して解散となりました。



## 美唄の皆さんのお蔭です

日本理化学生業(株) 会長 大山泰弘

日本理化学生業(株)は、学校向  
けダストレスチヨークを作り、国内シ  
ニア32%、工場は川崎市と美唄市に  
あります。従業員74人中54人が知  
的障害者であります。

この理化学が知的障害者を雇用

始めてから50年たった今年2月10日、  
埼玉県知事から瀧澤栄一賞をいただ  
けたのです。明治から昭和にかけて  
経済界で大活躍され、経世済民と  
云う経済人の象徴と云われた方の  
賞をいただけるなんて夢にも到底考  
えられない事でした。

それも昨年4月、法政大学坂本

教授が書かれ、ベストセラーになった  
「日本で一番大切にしたい会社」5社  
の内の1社に紹介され、11月3日に  
テレビ東京「カンブリア宮殿」に出演

放映されて今回の瀧澤栄一賞をいた  
だけるまでにならったのです。

この様な大事は、雪国を全く知  
らない私が、豪雪の地だった美唄  
市から、昭和40年石田博英労働  
大臣が日本理化学を知的障害  
者雇用視察訪問された記事を御  
覧になつての企業説明の招請があ  
つたからこそなのです。

何故なら私として、新に工場  
を作るからには少しでも生産性の  
上の工場をと、アメリカへ飛んで  
本家のダストレスチヨークの工場  
の視察に行きました。そしてその  
上で重度障害者を多数雇用する  
工程の改善に着手できました。

そして販売面でも道府、市の応  
援をいただいて、早く軌道にのせ  
ることができました。そしてこの  
間「人間の究極の幸せは、物や  
お金でなく4つ、愛されることは、  
められること、人の役に立つこと、  
人に必要とされることです。それ  
は福祉施設で得られることでな  
く、地域で働いてこそ得られるも  
のです。」と企業の社会的役割の  
啓示を受けた事から理化学の障  
害者多数雇用の経営理念が美唄  
で確立できました。

## ふるさとだより

メロディーシリーズ

問合せ 経済交流推進課 経済交流推進係  
63-0112

## ムラの宝物紹介 その1

ふるさとだより

メロディーシリーズ

北海道遺産協議会では、学術的な価値ばかりではなく、ユニークな宝物など、知る人ぞ知る「ムラ」ならではの宝物を広く募集する「ほつかいどうぐムラの宝物さがしプロジェクト」を実施しています。美唄からは今年3月に20件登録されましたので、毎月1つずつ紹介していきます。

やきそば

テレ番組で紹介され大ヒット! おなじみ「角屋のやきそば」です。昭和45年に誕生した、おやつ感覚でそのまま食べるのできるソースや

登録されましたので、毎月1つずつ紹介していきます。

やきそば

テレ番組で紹介され大ヒット! おなじみ「角屋のや

きそば」です。昭和45年に誕生した、おやつ感覚でそのまま食べるのできるソースや

登録されましたので、毎月1つずつ紹介していきます。

やきそば

テレ番組で紹介され大ヒット! おなじみ「角屋のや



# 思 美唄を思う交流会コーナー

## 年頭所感

美唄を思う交流会

会長 日暮 賢司



現代社会の潮流と地域経済

年を経ようとしています。私は現役(東京農大教授)ですから、本務とボランティアの両方をこなすことになります。過去においてもPTA会長、民生委員などのボランティアを経験しましたが、今回は、ふるさと美唄のためという使命感で、それだけに明るく元気で、そして目標をもつて新しい年を過ごしたいものです。さて、美唄を思う交流会は今年で四年目に入りました。昨年二月に



## 寄稿 東京美唄会 草創の頃の想い出

初代美唄市東京事務所長 吉岡 稔

縁あって、当時は、企業誘致対策室長のまま初代の所長として、3年半東京に駐在した。この間の想い出は忘ることのできない貴重なものだった。当時、市と隣町にかけて石炭にかかる企業立地の受け皿とな約3百ヘクタールの空き地を販売開始を目前にしていた。そのため、生みの親である道庁と、地主の地域振興整備公団と一緒に、市も積極

な情報や人脈もどんどん広がっていました。最初は、地元に関係のある団体や企業地元出身者、友人同級生などを頼りの訪問活動。そこから、また情報や人脈もどんどん広がっていました。27日、専修大学での開催日程などが協議された。さらに、会のシンボル的名前は、大根文平氏(日経連会長)また、会長に羽田春児氏(日本

25回目を迎えたこの会が、歴代の会に繋がる。また市農政、JA、消費者グループが農業を側面から支えていくことが望ましい」と提言。

10月17日、美唄市のホテルスエヒロに於いて、市の提唱する「食にこだわったまちづくり」が美唄市活性化の重要課題で有る位置づけで、東京農業大学教授で当時の美唄を思う交流会は、美唄におけるその活動に對して力強いエールを送ります。美唄のさらなる活性化と会員各位のますますのご健勝を祈念しまして年頭のご挨拶といたします。

く。直ちに手を取って新規の開拓を進めていく。そして、訪問先で話題にする事柄や面会者のことなどを調べて、頭に入れながら活動していく。

有り難いことに、皆好意的で色々なアドバイスをしてくれた。さらに古里の話題などから出身者の愛郷心に火がついていたのだろうか。古里会設立の声が高まっていた。そん

なとき、三井新美唄東京祭が池之端文化センターで70有余名が集い開催された。私は、世話人の有馬祐憲氏のお蔭で58、59年と2度出席させさせていただいたことも古里会設立の切掛けになったと思っている。そして、東京に出て年後に、新宿セントラービルで三浦武美氏(初代事務局長)を中心して開催された。

第一回東京美唄会は、こうして開催されたが、当日は予想を上回る3百50余名の懐かしい顔で会場は熱気で包まれ、大会は大盛況だった。

第二回目以降の会場は、暫く新橋

8月19日、市立美唄中学野球部が横浜スタジアムに於いて行われた、全国少年軟式野球全国大会に北海道代表として出場した。試合は、7回終了時0対0で決着が付かず、8回促進ルールによる延長戦となり8回裏サヨナラ負けと惜負しました。当日は、東京美唄会飯尾会長

8月17日、専修大学において柏原宏平氏(二代目会長)をはじめ地元から

起会が開催された。そこで、会員相互の親睦と郷土美唄の発展に寄与しようという趣旨の会則や、2月

27日、専修大学での開催日程などが協議された。さらに、会のシンボル的名前は、大根文平氏(日経連会長)

克氏等歴代事務局長さんにもお世話になりました。また、後年駐在した五十嵐義昌次長にも助けられました。今年で

25回目を迎えたこの会が、歴代の会に繋がる。また市農政、JA、消費者グループが農業を側面から支えていくことが望ましい」と提言。

美唄市食にこだわったまちづくり

に繋がる。また市農政、JA、消費者グループが農業を側面から支えていくことが望ましい」と提言。

美唄市食にこだわったまちづくり

に繋がる。また市農政、JA、消費者グループが農業を側面から支えていくことが望ましい」と提言。